

城北自治連（町内会長会）だより

2025/11/12

ア号

城北地区自治連合会
事務局：城北地区公民館

「地域団体への助成金負担要領（案）」への意見を募ります！！

これまで、城北自治連合会や町内会を通じて地域団体へ助成金を負担する仕組みについて、見直しを進めていることをお知らせしてきました。町内会から派遣された役員によって運営されてきた地域団体への助成金額を決めた当初は、地域全体で支え合う意識が強く、多くの方が積極的に地域活動やイベントに参加していました。こうした取り組みは、地域を元気にするための仕組みとして長年にわたり機能してきました。



ところが、近年では地域活動への参加意識が薄れ、町内会に加入するメリットに疑問を抱く住民も少しずつ増え、城北地区の町内会加入率は66.4%にまで減少しています。これに伴い、市から城北地区自治連合会への交付金額も減少し、町内会の運営財源や地域団体への助成金の確保が難しくなっている現実があります。加えて、地域団体の活動の

目的や内容が住民に十分に伝わっていないため、理解が得られにくく、町内会加入世帯からの地域団体助成額に対する不信感につながっている状況もあります。

さらに、町内会から派遣する役員のなり手不足も深刻化しており、地域団体の運営体制そのものが揺らぎ始めています。

加えて、町内会費そのものについても「負担が大きいので減額してほしい」という住民の声が寄せられており、負担の在り方を見直す必要性が一層高まっています。

こうした状況を踏まえ、地域活動への助成の在り方を整理し、住民の声を尊重しながら理解と協力を得て、公平性と透明性を保つための基本的なルールとして、「城北地区地域団体への助成金負担要領（案）」について、町内会長代表者や地域団体代表者の出席のもと11月11日に検討を行いました。

この取り組みを通じて地域活動がより盛り上がり、住民一人ひとりが安心して暮らせる活気あるまちづくりにつながるよう、地域の活性化を目指してまいります。

なお、「城北地区地域団体への助成金負担要領（案）」の紙媒体は、公民館窓口に備え付けています。ホームページ上にも掲載しています。住民の皆さんからのご意見を広く募集します。ご提出いただく際の様式は自由ですので、どうぞお気軽に寄せください。

意見集約締め切りは11月25日【火】です。



公民館ホームページ

